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Settembre è il mese dell'equinozio di autunno, è un periodo

di transizione, a volte, come in questo anno, prevalgono le caratteristiche di

una estate che non se ne vuole andare, altre volte ci offre immediatamente

connotazioni autunno - invernali





In questo mese gran parte delle specie vegetali esibiscono

fioriture particolarmente belle ed un gran rigoglio di vegetazione,specialmente

quelle che hanno potuto trarre vantaggio dalla potatura di Agosto.





Sarà comunque necessario ora cominciare a  pensare al futuro, dobbiamo predisporre

piante e terreno a quelle operazioni autunnali necessarie affinchè il nostro

giardino possa superare i rigori dell'inverno. Io provo a farvi una specie di

promemoria come il solito

























Terreno :





 facilmente è indurito

ed esaurito, quindi le irrigazioni ne soffrono, le piante non respirano, a

volte le prime umidità notturne 

favoriscono in queste condizioni muffe e parassiti.





 Dove abbiamo piante

ancora  fiorite ci limiteremo a smuovere

leggermente il terreno intorno alle piante, senza scendere in profondità, ma in

questo modo riusciamo a convogliare acqua e nutrimento finchè la pianta non va

naturalmente in riposo, mentre cominciamo a vangare e concimare le aiole libere

e le zone destinate all'impianto delle bulbose a fioritura primaverile;

arieggiamo i prati con apposito rullo o in mancanza, usate un forcone, dove
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necessario aggiungiamo terriccio e fertilizziamo, io personalmente  in questo periodo uso fertilizzanti  leggeri liquidi o in
polvere, e per la natura

del mio terreno, preferisco aggiungere molta terra di bosco per intenderci,

fresca, sciolta, cui più tardi aggiungo torba o terriccio torboso.





 





Probabili  motivi di

sofferenza che si evidenziano a fine estate sulle nostre piante





1 - perdita delle foglie 

alla cima dello stelo che porta il fiore, in genere si accompagna a

foglie piccole e stentate sul ramo, probabilmente manca il potassio





2 - ingialliscono le foglie alla estremità dei rami, per lo

più è mancanza di ferro





3 - cadono le foglie e presentano necrosi del tessuto ai

bordi, nere, siamo in presenza di mancanza di fosforo





4 - se ingialliscono le foglie più a contatto con lo stelo

principale, manca azoto





 





Fioriture





Io preferisco raccogliere i fiori della tarda estate

alleggerendo le piante di qualche fatica, in questo periodo raccolgo anche il

tagete, le zinnie, mentre pulisco le infiorescenze degli oleandri, dei gerani,

delle buddleie (quando le avevo), ci sono anche semi da raccogliere, me ne ha

forniti molti un ciotolone di pansee che, posto in ombra ha ravvivato per tutta

la estate un angolo poco "vispo", e così altee ed ipomee oltre che le zinnie e

i girasole. 





 




Semine





All'aperto in semenzaio nella zona calda, al centro sud per

intenderci, seminate le erbacee perenni,
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ben inteso il semenzaio deve essere almeno ombreggiabile, al

nord ed in zona collinare è bene seminare subito per avere tempo affinchè le piante

sviluppino prima del'inverno per essere messe a dimora in tempo.








Trapianti





Se avete progettato di impiantare in autunno arbusti,

preparate le buche sin da ora.








Talee





E' il momento per le rose, come ci ha raccomandato e

spiegato Mariella nel suo articolo  "Rose di fine estate in Sardegna", per i geranei,le lantane, le fucsie e per

le piante che hanno getti al pedale in genere.








Prato





Rastrellatelo, 

arieggiatelo, aggiungete terriccio misto a seme nelle zone rade








Piante grasse





E' il momento di pulirle eliminando tutte le parti rovinate,

trattate poi con i prodotti specifici, comunque se amate le piante grasse,

leggete  gli utili consigli di Mariella una nuova amica nell'articolo: Settembre pensiamo alle piante grasse 





Cimature dei crisantemi





Siamo all'ultima cimatura, per  la cura dei crisantemi  (link), per la sbocciolatura: dovete ora in

sostanza scegliere tra i boccioli quello che vi sembra il più robusto da far

fiorire, avreste dovuto infatti alla penultima sbocciolatura aver lasciato 2

boccioli ed in questo momento sceglierete quale salvare, togliete eventuali

getti dalle ascelle fogliari. Per la coltivazione de crisantemi vai a Il Crisantemo fiore della vita e dell'amore 
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Fragole





E' il momento del nuovo impianto, vai all'articolo  Coltivare fragole 
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